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A VERDADEIRA PREPARAÇÃO DA QUARESMA. 
 
A quaresma é um período de preparação, isso aprendemos desde pequenos nas nossas casas, nas 

nossas catequeses. Aprendemos até que é o período de preparação para Páscoa. Mas qual é o sentido 
verdadeiro dessa preparação? Qual o sentido de nos prepararmos para a Páscoa? Por que a Páscoa precisa 
ser preparada? 

Fazemos várias penitências na quaresma, alguns deixam de comer doces, chocolates, deixam de tomar 
refrigerante, de acessar redes sociais, mas com que intuito? Para que?  

Já sei o que vai me responder ...Para me preparar para a Páscoa. E por que a Páscoa precisa ser 
preparada? Bem vamos desde o começo, nem tanto, vamos pular a Páscoa dos judeus e irmos direto para a 
Páscoa de Jesus. 

Jesus vinha avisando seus discípulos que iria passar a Páscoa (no caso a dos judeus) em Jerusalém. Seus 
discípulos ficaram bastante preocupados, Jerusalém era o centro religioso da sua época e por lá muitos 
líderes religiosos se incomodavam com a pregação e o jeito de Jesus, muitos boatos existiam que por lá 
procuravam prendê-lo. Mas Jesus não desistiu de sua ideia. 

Antes, porém, de subir para Jerusalém, vai ao deserto por quarenta dias. Lá se fortalece para cumprir 
sua mais autêntica missão: dar sua vida por toda a humanidade. 

Jesus na sua humanidade sabia todas as dores que iria passar para abrir o céu para os seus amigos e 
para todos os que mais tarde acreditassem nele. Sabia que por sua morte e ressureição a vida da humanidade 
seria transformada da “água para o vinho”, nós nunca seriamos mais os mesmos. 

A partir daquela Páscoa os homens poderiam experimente a verdadeira felicidade, poderiam amar de 
uma forma muito mais perfeita. Pelo seu sacrifício teríamos a verdadeira alegria, a perfeita vida. 

A Páscoa tem esse sentido: nos fazer capazes de amar, de amar melhor. Jesus nos deu o exemplo, ele 
se preparou pois sabia que iria ser muito difícil ser obediente ao Pai, sabia que como homem verdadeiro iria 
suar sangue, passar pela maior angústia, pela solidão mais profunda, mas tinha a certeza de que por amor a 
mim e a você valeria a pena.  

Bem o que isso tem a ver com a nossa quaresma? Porque fazemos sacríficos, por que nos esforçamos 
para dar esmola, para fazermos jejum? Qual a relação dessas coisas?  

Deus a todo tempo quer fazer de nós pessoas melhores. Quer fazer com que amemos melhor e assim 
nos deixemos também sermos amados. A Páscoa é uma festa muito especial, é a maior festa a igreja católica, 
maior festa do cristão.  

Mas, bem mais que uma festa é um momento em que o céu se abre para derramar sobre o mundo 
inteiro a misericórdia de Deus. O problema é que nós por causa do pecado original ficamos impossibilitados 
de perceber a graça de Deus sendo derramada. Nossos corações se apegam em coisas que sentimos, vemos, 
gostamos. Nossos olhos não conseguem enxergar todas as coisas que Deus quer nos dar.  

Dessa forma a Igreja nos propõe esse momento de recolhimento, de esforço, de sacrifício, para que 
enfraquecidos na carne, ou seja, nas nossas vontades e gostos estejamos mais vulneráveis, mais abertos 
para o amor de Deus. Mais sensíveis à graça de Deus.  

A ressurreição de Jesus teve esse sentido, essa função, nos abrir o céu, mas é preciso ainda sermos 
lapidados, transformados naquilo que Deus sonhou para nós, para assim termos o tamanho e a forma da 
porta do céu. 

Como isso não acontece de uma forma mágica, pois não aguentaríamos, seria tanta coisa para mudar 
e melhorar Deus vai fazendo isso aos poucos, a medida que deixamos. 

 
A Pascoa é esse momento forte, onde fragilizados na nossa humanidade, fracos por não termos feito 

o que mais gostamos (comer doces, tomar refri, passar o dia nas redes sociais) ficamos com nosso espírito 



mais forte. Nossa vontade é como que domada, fica mais propícia a ser obediente. Permitindo assim que 
Deus comece a transformar algo em nós até a outra Páscoa. 

Sim a quaresma devia ser um período de preparação para algo que Deus vai iniciar a fazer o nosso 
coração até a outra Páscoa. Assim quando chegar a outra Páscoa, já não seremos mais os mesmos e o Senhor 
poderá começar outra mudança em nós. Devagar nosso coração vai aprendendo a amar cada vez mais ...A 
cada Páscoa deve ser um momento de transformação até que o nosso coração seja igual ao de Jesus. 

Vamos fazer esse propósito? Ainda dá tempo, vamos entregar a Jesus as nossas penitências de 
quaresma com um objetivo, não pedindo algo, como quem faz uma promessa, mas pedindo a ELE que inicie 
em nosso coração alguma mudança. Sei lá: Jesus faça-me menos preguiçoso, faça com que eu julgue menos 
os meus amigos, que eu obedeça a minha mãe sem reclamar, que eu entenda mais as sagradas escrituras, 
que eu seja mais disponível.  

Aí com certeza, a cada Páscoa e a cada início de quaresma seremos pessoas mais felizes, pessoas que 
amam melhor.  

 
 

Escrito por: Carla Maria Guizado – membro de compromissos permanentes da Com. Católica Boa Nova 
 
Para partilhar:  O que você achou desse ensino? Partilhe o que você mais gostou e se possível partilhe algo 
que você gostaria que Jesus melhorasse em você. Tenho certeza que Deus não irá deixar de lhe fazer esse 
agrado, de lhe dar esse presente. 


